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Законодательное Собрание Краснодарского края 

 

Средства регионального маткапитала можно будет использовать на 

медреабилитацию детей 

 

Депутаты ЗСК приняли изменения в статью 31 закона «О социальной 

поддержке многодетных семей в Краснодарском крае». 

По словам зампредседателя ЗСК – председателя комитета по вопросам 

здравоохранения и социальной защиты населения Николая Петропавловского, 

активное участие в работе над законопроектом приняли депутат ЗСК Жанна 

Беловол, а также органы местного самоуправления Белоглинского и 

Новопокровского районов. Изменения подготовлены с учетом практики 

реализации положений закона, а также значительного количества обращений 

жителей края в органы государственной власти с просьбой использовать 

средства материнского (семейного) капитала на медицинскую реабилитацию 

ребенка (детей). В настоящее время эти средства могут быть использованы (в 

полном объеме либо по частям) только на улучшение жилищных условий на 

территории края, получение образования ребенком (детьми), газификацию 

жилого помещения (домовладения) в регионе. 

Таким образом, положения законопроекта направлены на расширение 

направлений использования средств регионального материнского (семейного) 

капитала и устанавливают возможность использования указанных средств на 

дополнительную медицинскую реабилитацию ребенка (детей) в объеме, не 

предусмотренном Территориальной программой государственных гарантий 

оказания гражданам медицинской помощи в Краснодарском крае, в 

медицинских организациях, имеющих лицензию на данный вид деятельности. 

Согласно поправкам распорядиться средствами (частью средств) регионального 

материнского (семейного) капитала на эти цели можно будет в любое время со 

дня рождения (усыновления) третьего ребенка или последующих детей. 

Напомним, с 1 января 2021 года размер регионального материнского 

(семейного) капитала составляет 134 тысячи 128 рублей. 

В ходе пленарного заседания председатель ЗСК Юрий Бурлачко отметил, 

что еще одно направление использования регионального материнского 

капитала корреспондируется с положениями Послания Президента 

Федеральному Собранию, касающимися поддержки материнства и детства, 

повышения эффективности оказания медицинской помощи и оздоровления 

детей. 

«Теперь многодетным семьям Кубани можно будет воспользоваться ещё 

одной мерой государственной поддержки своих детей. Нет ничего важнее 



здоровья ребенка, и всем кубанским ребятишкам хочется пожелать здоровья на 

долгие годы. Но, если все-таки болезнь постучится в двери – пусть у этих семей 

будет дополнительная возможность поправить их здоровье», – 

прокомментировал Юрий Бурлачко. 

 

Законодательное Собрание Ленинградской Области 

Депутаты приняли законы о льготном проезде для почетных доноров 

На очередном заседании Законодательного собрания Ленинградской 

области депутаты приняли поправки в Социальный кодекс региона. 

Согласно изменениям в законодательство, право льготного проезда на 

автобусах на смежных межрегиональных, межмуниципальных и 

муниципальных маршрутах регулярных получат «Почетные доноры России» и 

«Почетные доноры СССР». Мера социальной поддержки предоставляется с 

учетом критерия нуждаемости, то есть в том случае, если их средний доход 

получателя не превышает величину среднего дохода, сложившегося в 

Ленинградской области, которая в 2021 году составляет 32840 рублей. 

Инициатором законопроекта выступил прокурор Ленинградской области. 

Парламентарии поддержали инициативу депутата Андрея 

Лебедева (ЛДПР) внести в Государственную Думу проект федерального закона 

о ежемесячных выплатах людям, осуществляющим уход за инвалидами. 

Законопроект предусматривает предоставление с 1 января 2022 года 

ежемесячной выплаты 13 000 рублей неработающим лицам, осуществляющим 

уход за ребенком-инвалидом в возрасте до 18 лет, инвалидом с детства I группы 

или инвалидом I группы. 
 

Законодательное Собрание Челябинской Области 

 

В регионе появятся новые меры социальной поддержки для приемных 

семей и детей-сирот 

 

Законопроект о новых мерах поддержки детей–сирот поддержали 

депутаты на заседании Законодательного Собрания. 

Проект закона «О внесении изменений в Закон Челябинской области «О 

мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей, вознаграждении, причитающемся приемному родителю, и 

социальных гарантиях приемной семье» внесен губернатором Челябинской 

области Алексеем Текслером. 

Первая мера поддержки будет оказана приемным семьям с пятью и более 

детьми, взятыми под опеку. Родители смогут подать заявление о постановке на 

учет для предоставления единовременной выплаты на приобретение 

автомобиля. 

При этом приемная семья должна соответствовать следующим 

критериям: приемные родители должны быть гражданами России и проживать 

на территории Челябинской области не менее 3 лет. Приемные дети должны 



находится под опекой семьи не менее 5 лет с даты заключения договора. У 

одного из приемных родителей должно быть наличие водительского 

удостоверения категории «B». 

Заявление о постановке на учет для предоставления единовременной 

выплаты на приобретение автомобиля можно заполнить в органах социальной 

защиты по месту жительства. Мера будет осуществлена в порядке очередности 

постановки на учет. 

Приемным родителям предоставят  единовременную выплату на 

приобретение автомобиля в размере 70% от стоимости приобретаемого 

автомобиля, но не более одного миллиона пятидесяти тысяч рублей. 

«В этом году 14 приемных многодетных семей с помощью 

единовременной выплаты смогут приобрести автомобили. Специалисты 

уточнили, сейчас у нас в регионе насчитывается 124 приемных семьи, в 

которых воспитывается пять и более приемных детей. В каждой семье 

опекунов своя жизненная ситуация. Не стоит расстраиваться тем, у кого 

уже есть автомобиль и они пока не могут подать документы. Мы будем 

изучать правоприменительную практику и со временем внесем изменения в 

закон», - отметил председатель комитета Законодательного Собрания по 

социальной политике Сергей Буяков. 

Вторая мера поддержки коснется детей–сирот, достигших возраста 18 

лет, которым еще не предоставлено жилье. Они будут иметь право на 

компенсацию расходов на оплату найма жилого помещения по завершению 

получения профессионального образования, либо окончания прохождения 

военной службы по призыву. 

Компенсация расходов на оплату найма жилого помещения 

предоставляется ежемесячно в размере 100 процентов от платы за наем жилого 

помещения, но не более шести тысяч рублей в расчете на месяц в городах и не 

более трех тысяч в муниципальных районах. 

Эта часть закона вступит в силу с 1 января 2022 года и будет действовать 

до 2024 года включительно. 

 

Законодательная Дума Хабаровского края 

В Законодательной Думе Хабаровского края состоялся 

«правительственный час» на тему «Улучшение материального благополучия 

жителей Хабаровского края: изменение реальных доходов населения». 

С докладами по теме выступили заместитель председателя Правительства 

Хабаровского края - министр экономического развития Хабаровского края 

Виктор Калашников и министр социальной защиты населения Хабаровского 

края Александр Дорофеев.   

Как отметил Виктор Калашников, повышение доходов населения - 

приоритетная национальная цель развития страны до 2030 года. Есть 

соответствующий Указ Президента от 21.07.2020 № 474. Поставлена задача - 

снизить уровень бедности к 2030 году в два раза. В настоящее время в 

Хабаровском крае 169 тысяч человек проживают за чертой бедности, т.е. 



получают доходы ниже прожиточного минимума. Это чуть больше 12 

процентов населения. 

Для решения поставленных задач нужен целый комплекс мер. Для этого 

по решению врио губернатора Хабаровского края Михаила Дегтярева принята 

региональная программа, основные направления которой: повышение 

заработной платы, обеспечение занятости населения, адресная социальная 

поддержка граждан и поддержка предпринимательства. 

Шагом на пути к повышению доходов граждан стало подписание 4 марта 

2021 года трехстороннего Соглашения о минимальной заработной плате в 

Хабаровском крае на 2021 год между Хабаровским краевым объединением 

организаций профсоюзов, региональным объединением работодателей «Союз 

работодателей Хабаровского края» и Правительством Хабаровского края. 

Документом определено, что минимальная заработная плата должна быть не 

ниже прожиточного минимума и скорректирована на районный коэффициент. 

 В крае действуют налоговые льготы для малого и среднего бизнеса, эти 

меры поддерживаются предпринимательством и приносят свои результаты. 

Также, по словам Виктора Калашникова, увеличивается число самозанятых в 

крае. 

Александр Дорофеев рассказал о системе мер социальной поддержки 

населения. Сегодня их получает 490 тысяч человек. Общий объем средств, 

предусмотренных на социальную поддержку в 2021 году - 19,1 млрд рублей, из 

них 10,7 млрд рублей направлены на поддержку семей с детьми (для них в 

регионе предусмотрены 16 видов пособий, компенсаций, 2 вида материнских 

капитала). Для ряда категорий граждан есть меры поддержки по оплате 

жилищно-коммунальных услуг, компенсация транспортных расходов, услуг 

связи и антенны, увеличена величина прожиточного минимума пенсионера для 

установления региональной социальной доплаты к пенсии. Ряд мер еще 

предстоит реализовать после озвученного Послания Президента Российской 

Федерации Федеральному Собранию. 

С прошлого года введен механизм заключения социального 

государственного контракта для поддержки семей в сложной ситуации. В 

рамках социального контракта можно получить финансовую помощь на время 

поиска работы (не более чем на девять месяцев), пройти курсы обучения новой 

профессии, начать индивидуальную предпринимательскую деятельность, а 

также определенный объем средств на ведение личного подсобного хозяйства и 

иные мероприятия, направленные на преодоление трудной жизненной 

ситуации. 

Депутаты обращали внимание на реальные, а не статистические доходы 

населения, вопросы налогообложения предпринимателей (есть проблемы после 

отмены ЕНВД), отдельные вопросы тарификации и начислений компенсаций за 

коммунальные услуги и другие аспекты повышения доходов. 

Вице-спикер краевого парламента Сергей Зюбр, подводя итоги 

обсуждения, отметил, что депутатский корпус готов включиться в работу по 

повышению доходов населения и поддержал предложение депутата Геннадия 

Мальцева о создании межведомственной рабочей группы по тщательному 



изучению вопроса и поиску путей повышения материального благополучия 

жителей Хабаровского края. 

 

Законодательное Собрание Ульяновской Области 

 

Принят законопроект, который ускорит строительство  

проблемных домов 

 

22 апреля на заседании областного парламента под председательством 

Валерия Малышева депутаты поддержали внесение изменений в закон «О 

некоторых мерах, способствующих завершению строительства и вводу в 

эксплуатацию расположенных на территории Ульяновской области 

многоквартирных домов, строительство которых осуществляется 

(осуществлялось) с привлечением денежных средств граждан – участников 

долевого строительства таких многоквартирных домов».  

Корректировки нацелены на защиту прав дольщиков, пострадавших 

вследствие неисполнения застройщиками своих обязательств по договорам 

участия в долевом строительстве многоквартирных жилых домов, и, как 

ожидается, позволят ускорить строительство проблемных домов – долгостроев. 

Как пояснил исполняющий обязанности министра строительства региона 

Константин Алексич, в действующей редакции закона предусмотрены две меры 

поддержки инвесторов, достраивающих проблемные дома: это финансовые 

субсидии из областного бюджета и выделение земельных участков. Новый 

законопроект объединил эти две меры поддержки в один документ, благодаря 

чему каждая из них дополняет другую.  

Это присвоение проекту статуса специального проекта в целях 

предоставления земельных участков на льготных условиях и предоставление 

застройщикам-инвесторам субсидий из облбюджета, предусмотренных на 

достройку проблемных домов. Право на получение земельного участка в 

аренду без проведения процедуры торгов возникает в случае, если размер 

сметной стоимости завершения строительства проблемного объекта превышает 

лимит денежных обязательств, предусмотренных в облбюджете на достройку 

конкретного проблемного дома. Стоимость участка должна соответствовать 

разнице между размером сметной стоимости завершения строительства и 

объемом предоставленной субсидии.  

- Таким образом, достигаются две цели: первая – это ускорение ввода в 

эксплуатацию проблемных домов. Вторая – возможность компенсации 

застройщикам не только деньгами, но и земельным участком, что позволит 

направить сэкономленные деньги на решение других социально-значимых 

задач, – прокомментировал законопроект вице-спикер областного парламента, 

председатель комитета по промышленности, строительству, энергетике, 

транспорту и дорожному хозяйству Дмитрий Грачев. Еще один положительный 

момент - участок, который получает застройщик, не простаивает, а вводится в 

оборот: объект жилищного строительства - это дополнительные квадратные 



метры жилья. А коммерческая недвижимость - дополнительные средства в 

бюджет региона. 

 Законопроектом также предусматривается возможность передачи прав и 

обязанностей, возникших в связи с реализацией проекта, другому застройщику, 

но при условии, что деятельность правопреемника не приведет к 

несоответствию специального проекта критериям, определённым 

правительством Ульяновской области, и не повлечет ухудшения показателей.  

В ходе обсуждения председатель Счётной палаты Ульяновской области 

Игорь Егоров, уточнил, что механизм реализации закона будет регулироваться 

подзаконным актом, который министерство строительства обязано 

предоставить депутатам областного парламента. Дмитрий Грачев заверил, что 

ход реализации закона будет на особом контроле депутатов областного 

парламента. Подвел черту Председатель Законодательного Собрания 

Ульяновской области Валерий Малышев, объявивший, что теме завершения 

строительства домов-долгостроев и проблемам обманутых дольщиков будет 

посвящен «круглый стол», который планируется провести текущей весной. 

 

Тульская Областная Дума 

 

Областная Дума приняла новые законы в интересах 

 развития экономики 
 

На 24-м заседании Тульской областной Думы 7-го созыва принят ряд 

законов, нацеленных на повышение инвестиционной привлекательности 

региона и улучшение условий ведения бизнеса. 

Чтобы бюджет пополнялся, нужно развивать экономику, и налоговые 

преференции для тех, кто вкладывает средства в развитие производства на 

территории Тульской области – это задел на будущее, убеждены депутаты 

регионального парламента. Одобренные сегодня Думой изменения в закон «О 

льготном налогообложении налогоплательщиков – резидентов территорий 

опережающего социально-экономического развития, созданных на территории 

Тульской области» – еще один шаг по повышению инвестиционной 

привлекательности региона. 

Прежняя редакция закона позволяла воспользоваться нулевой ставкой по 

налогу на имущество организаций в течение пяти лет, начиная с налогового 

периода, в котором налогоплательщиком был получен статус резидента 

ТОСЭР. 

– Не все инвесторы могли воспользоваться льготой, потому что сразу 

после получения статуса резидента имущественный комплекс еще не был 

создан или приобретен. Корректировка закона позволит вести отсчет с того 

налогового периода, в котором имущество принято на учет в качестве основных 

средств. Причем эти положения будут применяться с 1 января 2018 года, – 

пояснила председатель комитета облдумы по экономической политике и 

финансам Галина Алешина. 



Поддержала Дума и законопроект «О внесении изменений в статью 

21 Закона Тульской области «О предельных размерах земельных участков, 

предоставляемых в Тульской области». С 200 до 500 гектаров увеличен 

максимальный размер земельного участка, находящегося в государственной 

или муниципальной собственности, который может предоставляться для 

осуществления деятельности крестьянским (фермерским) хозяйствам. Причем 

данный параметр устанавливается в отношении одного земельного участка, но 

количество участков, которые могут быть предоставлены фермерам, не 

ограничивается. 

По мнению разработчиков законопроекта, эти изменения позволят 

вовлечь в оборот больше земель сельскохозяйственного назначения и повысить 

эффективность работы сельхозпроизводителей. 

Внесение изменений в закон «О государственной собственности 

Тульской области» приводит его в соответствие с федеральными нормами. В 

частности, федеральный законодатель установил такое понятие, как 

социальные предприятия и предусмотрел право оказания им имущественной 

поддержки. Закон области теперь дополнен положением, согласно которому 

социальным предприятиям на льготных условиях – минимальной арендной 

платы – может быть предоставлено государственное имущество Тульской 

области. 

 


